
  
 

            
 
 
Anfrage  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 29.06.2011 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
Betreff: Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  zum Sachstand 

Verbesserung der Breitbandversorgung 
  
Der Stadtrat hat im September 2010 einen Beschluss zur „Verbesserung der 
Breitbandversorgung in einem repräsentativen Gebiet“ gefasst (Vorlage V/2010/08950). 
Dieser adaptierte nicht nur die Idee der Durchführung eines lokalen Breitband-Gipfels, 
sondern sieht auch die Umsetzung konkreter Maßnahmen zur Behebung der immer noch 
erheblichen Versorgungsengpässe im Stadtgebiet vor. Am 22.11.2010 fand besagter 
Breitbandgipfel mit Teilnehmern aus Verwaltung, Wirtschaft und Politik statt, blieb aber 
bisher scheinbar folgenlos, obwohl auch dort über die Umsetzung des beschlossenen 
Pilotprojekts gesprochen wurde.  
Ein zwischenzeitlich gestellter, zusätzlicher Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
zur Weiterentwicklung der Breitband-Ausbau-Ziele (Vorlage V/2011/09448) wurde von der 
Stadtverwaltung und der Ratsmehrheit auch mit dem Verweis auf die noch ausstehende 
Umsetzung besagten Pilotvorhabens abgelehnt.  
Da seit Beschluss und Breitbandgipfel mehr als ein halbes Jahr vergangen ist, fragen wir: 
 

1. Wie ist der Sachstand der Umsetzung des am 29.09.2010 beschlossenen Antrags 
V/2010/08950? 

2. Welche sonstigen Maßnahmen hat die Stadtverwaltung seit dem November 2010 
zur Verbesserung der Breitbandversorgung in Halle unternommen? 

3. Welche weiteren Erkenntnisse liegen der Stadtverwaltung darüber hinaus zu 
Veränderungen in der Breitbandverfügbarkeit von Straßen und/oder 
Stadtgebieten in Halle seit dem November 2010 vor? Soweit möglich, bitte 
konkrete Straße(nseite) und neu verfügbare/veränderte Technik aufführen. 

4. Welche konkreten Maßnahmen zur Verbesserung der Breitbandversorgung in 
Halle plant die Stadtverwaltung für die zweite Jahreshälfte 2011? 
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Verbesserung der Breitbandversorgung – Beschlussvor lage: V/2011/09916 
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Antwort der Verwaltung 
 
 
Die Stadtverwaltung unterstützt den Ausbau der Breitbandversorgung im Rahmen ihrer 
Möglichkeiten. Jedoch kann weder die Stadt selber Breitband anbieten noch stehen der 
Stadt finanzielle Mittel zur Verfügung, um entsprechende Infrastruktur zu verlegen. Die 
Verwaltung kann daher immer nur Anbieter und Interessenten zusammenbringen. 
Entscheidend für deren Investition sind aber im Ergebnis nach wie vor die wirtschaftlichen 
Rahmenbedingungen einer Investition. 
 
Diese können durch Fördermittel attraktiver gestaltet werden. Soweit es diesbezüglich das 
erwähnte „Pilotvorhaben“ betrifft, befindet sich die Verwaltung gegenwärtig in der Phase der 
Vorbereitung einer solchen Ausschreibung. Ob entsprechende Fördermittel allerdings für 
Halle bewilligt werden, hat das Land nach Rücksprache insoweit offen gelassen. Hier erfolgt 
eine übliche Prüfung im Rahmen der GA-Antragstellung. 
 
Neben diesen Aktivitäten fanden und finden Gespräche zwischen der Stadtverwaltung, 
Telekommunikationsdienstleistern und den Stadtwerken statt. Insbesondere geht es hier um 
die Nutzung vorhandener Netze der Stadtwerke zur Versorgung mit breitbandigem Internet 
bzw. um frühzeitige Einbeziehung im Rahmen von Tiefbauvorhaben der Verwaltung. 
Konkrete Ergebnisse sind dabei in dieser frühen Phase noch nicht zu verzeichnen. 
 
Daneben wurde ein Breitbandportal durch die Verwaltung eingerichtet. Auf einer speziellen 
Informationsseite der städtischen Webpräsenz finden Interessierte nützliche Informationen 
rund um das Thema „Breitband-Internet“. 
 
Dargestellt werden der Stand des Ausbaus und die in Halle verfügbaren Möglichkeiten zum 
schnellen Anschluss an das Internet. Ergänzt wird das Breitbandportal mit einer Auflistung 
und elektronischen Verknüpfungen mit Anbietern, die in Halle entsprechende Zugänge 
betreiben. 
 
 
 
Wolfram Neumann 
Beigeordneter  
 


